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День деревни

 Часовни купол золотой

Каждый год 10 августа деревня Раслово отмечает свой престольный праздник, посвящённый
чудотворной иконе Пресвятой Богородицы, именуемой «Одигитрия-Смоленская», известной
на Руси с древнейших времен. Одигитрия (от греч. – путеводительница) - один из самых
распространенных образов Пресвятой Богоматери с младенцем. Смоленская икона Божией
Матери - одна из главнейших святынь русской земли. Греческий император Константин IХ
Мономах (Порфирородный), выдавая в 1046 году свою дочь, царевну Анну, за
черниговского князя Всеволода Ярославича, благословил её в путь чудотворной иконой
Одигитрией. После смерти князя Всеволода его сын Владимир Мономах перенес икону из
Чернигова в Смоленск. Икона с 1111 года хранилась в Смоленском соборном храме, откуда
и произошло её современное название.

В последние годы праздник стал двойным – в этот день расловцы отмечают ещё и День
деревни.

Но 10 августа 2016 года войдёт в летопись деревни Раслово как особенный день. В
рамках праздника прошло торжественное открытие новой часовни,  в честь новомучеников
и исповедников Российских. С раннего утра в сторону золочёной маковки часовенки
потянулся народ из самого Раслова и ближних деревень, а также из Любима. Инициатором
строительства является председатель районного общества охотников и рыболовов Юрий
Алексеевич Васильев. Он рассказал, что эту идею он вынашивал три года. Родилась она
во время посещения одной деревушки в Вологодской области, в которой также силами
людей, радеющих за укрепление православной веры, установлена часовенка. Раслово Ю.А.
Васильев выбрал для осуществления своих задумок потому, что сам родом из здешних
мест. В начале этого лета Юрий Алексеевич собрал всё население Раслова, заручился
поддержкой благочинного Любимского района - иерея Максима Масловского. Определились с
местом и,  с божьей помощью, и при материальной поддержке  неравнодушных людей –
московских предпринимателей - Ю.Л. Кокорина, М.А. Силина, С.А. Шепелева, О.К. Гончар,
друзей Юрия Алексеевича, а также руководителей любимских предприятий и индивидуальных
предпринимателей: А. Голосова, С. Голубева, Е. Васильева, Ю. Матсона, Л. Морозова



часовня выросла за два месяца. В строительстве также, буквально с первого дня, принял
участие местный житель В.А. Зайцев и др.

На праздник к расловцам приехали Главы: Любимского района – А.В. Кошкин, городского
поселения Любим – А.С. Козлова, Осецкого поселения – В.А. Сочнев, заместитель Главы
района В.А. Степанов, председатель районного Собрания Представителей А.В. Голосов,
председатель Общественной палаты Ярославской области А.С. Грибов, секретарь
политсовета партии «Единая Россия» А.В. Дмитриев.

В молебне приняли участие все, кто смог поместиться в часовне. Возглавлял
богослужение благочинный Любимского района - иерей Максим Масловский, вместе с
которым служили игумен Спасо-Преображенского Геннадиева мужского монастыря Гурий
Соколов и иеромонах Геннадий Морозов. Все желающие смогли поставить свечки, заказать
поминание или помолиться за здоровье родных и близких.

В торжественной части, посвящённой Дню деревни, гости поздравили жителей с важным
событием в жизни деревни, поблагодарили за инициативу и любовь к родной земле Ю.А.
Васильева, который в свою очередь был смущён вниманием к себе и сказал, что один он,
без поддержки земляков и друзей, не смог бы осуществить свою мечту.

Затем состоялся праздничный концерт, который вела Любовь Калугина. В нём приняли
участие: солистка Любимского РДК Екатерина Голубева и солистки Соколинного ДК
Елизавета Вихарева, Ирина Митрофанова, Валерия Тренина. В праздничной программе
чествовали юбиляров и именинников, молодых жителей деревни. После концерта был
организован праздничный стол с пирогами, которые испекли местные жительницы, и
угощением, а главным украшением стола был торт Любимского хлебозавода с изображением
часовни.

 Ещё один символ веры появился в нашем районе, и как сказал отец Максим, как быстро
построилась часовня, «чтоб также быстро мы духовно возросли».

Светлана Широкова
Фото автора



Актуально
Экология против онкологии. Расследование Общественной палаты
 

По статистике в Ярославской области количество онкобольных увеличивается на 1000
человек в год. Стремительный рост заболеваемости эксперты связывают с экологическими
проблемами Ярославской области: плохое качество питьевой воды и воздуха, вредные
отходы предприятий, бесконтрольная вырубка лесов и незаконные свалки мусора.
Общественная палата Ярославской области провела собственное расследование.

В начале года регион оказался на грани экологической катастрофы – ядовитая вода
из кислогудронных прудов НПЗ им. Менделеева, что в Тутаевском районе, едва не попала
в Волгу. Беду всего Поволжья удалось предотвратить, но она ещё раз доказала – в сфере
охраны природы нужны реформы.

2017 год в России Президент России Владимир Путин объявил годом экологии.
Объективную картину Ярославской области к этому времени подготовила Общественная
палата. Более 2 месяцев её активисты детально изучали проблемы окружающей среды.
Эксперты объездили места вырубки лесов, брали пробы воды и воздуха, сотрудничали с
лабораториями, изучали документы и статистику. Итогом работы стал доклад с описанием
4 основных проблем и их возможными решениями.

1.     Взаимосвязь экологии с заболеваемостью. По данным Ярославльстата сейчас в
Ярославской области онкозаболеваниями страдает 31 400 человек – это в 1,5 раза
больше, чем 10 лет назад. Экспертами установлена связь между присутствием в воде и
воздухе вредных веществ и развитием рака.

2. Состояние природных объектов. В регионе не проводилась общая инвентаризация
природных объектов. Генеральные планы городов и статусы земельных участков постоянно
меняются в угоду коммерческой выгоде. Уничтожаются парки, вырубаются леса. В
Ярославле за последние 6 лет под застройку ушли десятки гектаров зеленых насаждений,
а взамен город получил всего один парк – «парк 1000-летия Ярославля». Отсутствие
зеленых зон плохо влияет на здоровье человека. Общественная палата предлагает
немедленно доработать и принять проект закона "О зелёных насаждениях Ярославской
области", установить жесткий учёт всех зелёных зон и ввести мораторий на выведение
земель из статуса особо охраняемых территорий.

3. Качество питьевой воды. 50% водозаборов в области не соответствует нормам,
загрязнения выявлены не только в реках, но и в 21 подземном источнике. Вода проходит
очистку, но в дома и квартиры идёт по прогнившим трубам. Например, протяжённость
сетей "Ярославльводоканала" 1086 км, из них 555 км из них изношены на 100%.
Общественная палата настаивает на срочной разработке программы поэтапного ремонта
сетей. Кроме того, необходимо обновление очистных сооружений.

4. Твёрдые коммунальные отходы. За последние 20 лет количество отходов в нашей
области выросло в 6 раз. Сегодня мусор утилизируют без сортировки путём простого
захоронения на 20 полигонах. А кроме них в области есть еще порядка 300 незаконных
свалок общей площадью 23 тыс. куб. м. Область зарастает мусором. В следующем году
утилизировать мусор без сортировки будет запрещено законом. В связи с этим
Общественная палата предлагает уже сегодня переходить на новые методы переработки
отходов.

- Хочу отметить, что все предлагаемые решения должны вводиться поэтапно. В этом
нет ничего фантастического. Решения в пользу экологически чистой Ярославской области
кажутся нереальными лишь потому, что в нашей бытовой культуре экологии уделяется
слишком мало внимания и средств, - говорит Александр Грибов.



Земляки
90 лет – юбилей мудрости и доброты

Долгожители Любимского района нередко становятся героями наших публикаций, но
пока ещё никто из них не дал точного ответа на вопрос «В чём секрет долголетия?»
Возможно, его просто не существует, у каждого своя судьба. Но жизнь, при всех её
перипетиях, - бесценный подарок. Бесспорно, счастье – прожить на земле долго и с
пользой, увидеть внуков и правнуков, заслужить уважение земляков.

На днях в большом кругу самых близких людей отметила свой очередной юбилей
жительница Любима Александра Николаевна Грибкова – ей исполнилось 90 лет. При нашей
встрече она сразу призналась:

- Не думала, что доживу до такого возраста! Жизнь была тяжёлой…
К счастью, на сегодняшний день ветеран тыла и ветеран торговли – в неплохой для

своего возраста форме. Она интересный собеседник. Будущий герой статьи, способный
связно и подробно, почти без помощи уточняющих вопросов,  рассказать о себе – просто
находка для корреспондента!

Родилась Александра Николаевна в деревне Гузыцино, в семье бригадира местного
колхоза, где кроме неё воспитывались ещё два младших брата. До 4 класса училась в
Митине, а потом – в Любимской «семилетке», которая находилась на улице
Красноармейской. Добирались до Любима, за три километра, большой компанией. Ребята в
деревне были дружные, весёлые, поэтому дорога до школы никогда не казалась скучной.



К началу Великой Отечественной войны девушке исполнилось 15 лет. Как и у
каждого, в чью жизнь ворвалась война, у Александры Николаевны – свои воспоминания о
страшном дне - 22 июня 1941 года. Она рассказывает:

- Иду я по деревне, в домах окна открыты. Вдруг слышу, как из одного окна
доносится объявление по радио, что началась война…

Александру направили в Рыбинск, в ФЗО, где обучали на заточницу. Обучение
длилось четыре месяца. А затем девушка сильно заболела.

- Привезли меня в Любим, в инфекционный барак, - вспоминает Александра
Николаевна, - и первым делом хотели побрить налысо. А у меня волосы были красивые,
кудрявые, мне их стало жалко. Я оделась и уехала из больницы. Но всё равно пришлось
вернуться. Признали сыпной тиф. Болезнь проходила с осложнениями, отнялись ноги.
Понемногу училась ходить. А потом всё равно пришлось возвращаться в Рыбинск, потому
что там находились мои документы. Приехала – а мне сказали: «Возьмём работать хоть в
Рыбинск, хоть в Нерехту…»

Так и получилось, что всю войну Александра работала в Нерехте – на 533 военном
номерном заводе, в инструментальном цехе. Затачивала мечики, ножи. Смены были
тяжёлые, по 12 часов в сутки. Если ночь работаешь, значит, весь день спишь. Времени
на досуг, на гулянье, не было абсолютно. Запомнилось длинное общежитие около вокзала,
рядом находилась столовая. Уставшие от изнурительного труда молодые тыловики даже за
обедом иногда ходили по очереди: настолько тяжело было после смены вставать с
кровати. Зато, в отличие от тех ветеранов тыла, которые трудились в колхозах,
Александра Николаевна не вспоминает мучительное чувство голода. Говорит, что кормили
неплохо: давали супы, вторые блюда, хлеб… Очень хорошо ей запомнился важнейший в
нашей истории день – День Великой Победы.

- Я повредила на заводе руку и ездила домой, ходила в Любим на перевязки, -
вспоминает ветеран, - когда возвращалась в Нерехту, в поезде вдруг услышала от
проводницы: «Война закончилась!» Я не поверила своим ушам! Говорю: «Неправда.
Смеётесь, что ли?» Она отвечает: «Правда!!!» Все в вагоне поднялись со своих мест:
кто пляшет, кто плачет… Люди обнимаются, смеются… Как только я добралась до
общежития, начала стучать во все двери. Поначалу работники завода к моей новости
отнеслись с недоверием: «Ты с ума сошла?» В общем, в эту ночь так никто и не смог
уснуть: радовались, болтали, танцевали…и плакали…

После войны Александра Николаевна недолго поработала на заводе – захотела
вернуться на малую родину, в Гузыцино. Председатель Сельпо (запомнилось, что фамилия
его была – Воронин) предложил работу в Митине, в местном магазине. Как поделилась
Александра Николаевна, вначале было боязно: на сомнения наводил даже тот факт, что
прибавлять отнимать на счётах она умела, а делить нет. Но постепенно втянулась в
работу.  С окончанием войны в родную деревню вернулись и друзья-подружки. Шумной
ватагой ходили гулять в Любим, в Останково. Весело проводили время на вечеринах. Там,
в Останкове, Александра познакомилась со своим будущим мужем – Николаем Грибковым.
Когда вышла замуж, сменила место работы: переехала в Любим и стала заведующей отделом
«культтовары» в универмаге. В отделе продавались игрушки, книги, велосипеды, детские
коляски… После декрета год работала директором универмага. Потом эту должность
сократили, и продолжила свою трудовую деятельность Александра Николаевна уже в
магазине одежды – в должности заведующей отделом. Рассказывает, как ездила в
Ярославль, где сама отбирала товар. В этом магазине она и проработала до пенсии и ещё
два года – на заслуженном отдыхе. Занималась и общественной работой: была
председателем местного комитета, секретарём партийной организации. Общий трудовой
стаж ветерана – 42 года, из них 38 лет – в торговле.

О том, что жизнь была тяжёлой, бабушка Александра говорит неспроста. Помимо
того, что она много трудилась, на её долю выпали серьёзные утраты. Муж-фронтовик умер
совсем молодым – в 32 года, в 30 лет Александра осталась вдовой с двумя маленькими
детьми и больше замуж не выходила. Перевезла к себе из деревни маму, когда той
потребовался уход. А дочь не дожила до 60 лет… К счастью, об Александре Николаевне
есть, кому позаботиться: у неё – большое богатство: сын, 5 внуков, 8 правнуков и 1
маленький праправнучек.

Я поинтересовалась у своей собеседницы, какие проблемы дня сегодняшнего её
волнуют. Александра Николаевна сказала, что ей не хватает общения со сверстниками. А
ещё тревожит то, что в наше время появились мошенники, которые стараются обманывать
пожилых людей. Однажды в середине дня в дверь постучал мужчина, который выдал себя за
внука бабушки Александры. Хоть голос и манера говорить и показались ей
подозрительными, дверь пожилая женщина всё же открыла. Незнакомец начал требовать
долг – 300 рублей. Когда Александра Николаевна сказала, что никогда деньги не
занимает и самого незваного гостя впервые видит, он пошёл стучаться в одну из
соседних квартир. Когда дверь ему открыл мужчина, гость растерялся и спросил про



какую-то запчасть. Хозяин квартиры его припугнул, тогда он сел в машину, которая
находилась недалеко от дома и уехал. К сожалению, такие случаи нередки, хорошо, что в
данной ситуации пожилая женщина оказалась бдительной.

Но в жизни бывают не только неприятные моменты. Александра Николаевна в свои
солидные годы не утратила интерес к жизни. В беседе упомянула, как недавно на
автобусе ездила в Рыбинск, в гости к снохе. А там они на поезде добирались до завода
на Слипе, вспоминали молодость…

Ветерана трудового тыла и ветерана торговли Александру Николаевну Грибкову
приезжала поздравить с юбилеем Глава городского поселения Любим Александра Сергеевна
Козлова. Она вручила ей письма с поздравлениями и словами благодарности за труд на
благо нашей Родины от Президента РФ и Губернатора Ярославской области. А родственники
накрыли для любимой бабули большой праздничный стол, вручили ей подарки и открытки, а
ещё – подарили своё тепло и внимание. Всем им очень хочется, чтобы она жила ещё как
можно дольше и оставалась в добром здравии! С юбилеем, Александра Николаевна!

Наталья Зубкова

Послепраздничное
Мир, в котором есть душа…

«Девочка уходит, кукла остаётся…», «Мастер уходит, кукла остаётся…», «Время
уходит, кукла остаётся…» - эти цитаты из известной песни посвящены величайшему
изобретению человечества. Считается, что первые куклы появились около сорока тысяч
лет назад и существовали в непосредственной связи с сакральным. Какие только функции
за это время не исполняли куклы: они были оберегами, использовались в старинных
народных игрищах или во время проведения религиозных обрядов. В наше время, всё же,
чаще кукла является игрушкой либо сувениром, а также талисманом, манекеном и даже,
очень часто, действующим лицом произведений искусства. Словом, этот загадочный,
удивительный предмет даже язык не поворачивается назвать неодушевлённым.

В том, что у каждой куклы есть душа, уверена московский искусствовед, владелец
частной коллекции антикварных кукол Марина Политова, с которой мне удалось пообщаться
в День рождения Любима, когда в нашей картинной галерее проходила её выставка. Она
привозила в наш город лишь малую часть своей огромной коллекции, которая на
сегодняшний день насчитывает более 700 экспонатов. Куклы Марины Политовой созданы в
1830-1930 годах, этот временной промежуток относится к «золотому веку» индустрии. В
то время кукол создавали из фарфора, который был невероятно дорогим материалом,
сравнимым с золотом.

Выставка называется «Путешествие в мир кукол», и отправиться в это путешествие
смогли все желающие 6 и 7 августа. В Любим были привезены антикварные куклы,
появившиеся на свет в Германии, Англии, Франции, России; пупсы, в том числе первый из
них, предметы одежды прошлого и позапрошлого веков, фотографии, отражающие историю
кукол. Нет ничего удивительного в том, что можно угадать, из какой страны приехала та
или иная кукла, ведь они вбирали в себя главные черты времени и социума, создавались
по образу и подобию человека. В коллекции есть куклы не только из фарфора – например,
меня заинтересовала кукла, созданная полностью из войлока. Сама искусствовед
рассказала посетителям выставки об экспонатах и об истории производства кукол.

Всегда любопытно, как у человека появляется то или иное увлечение. В 1999 году
мама подарила Марине роскошную фарфоровую куклу в бордовом платье по имени Ванесса.
Эстетическое чувство, чувство прекрасного вызвало у девочки желание коллекционировать
кукол: их дарили родственники, что-то покупалось на выделенные деньги. Полностью
посвятила себя этому коллекционированию Марина Политова, уже став искусствоведом.



- Я приобретаю кукол на аукционах, на блошиных рынках, - рассказывает она, -
приходится выбирать не только тех, которых я хотела бы видеть в своей коллекции, но и
приемлемых по стоимости.

В Любиме выставлялось платье, относящееся к той же эпохе, что и антикварные
куклы. Когда я заметила, что платье, в которое одета сама хозяйка коллекции, чем-то
напоминает его по стилю, она пояснила, что стиль – в душе. Оказалось, что в белом
платье, являющемся экспонатом, Марина выходила замуж.

На выставке можно было за приемлемые цены приобрести изделия ручной работы
мастеров, книги и журналы, в том числе, журнал «Королевство кукол», учредителем и
главным редактором которого ранее являлась Марина Политова.

Спасибо владельцу удивительной коллекции за путешествие в загадочный мир кукол – мир,
в котором, действительно, есть душа!

Наталья Зубкова
Фото автора



В прокуратуре

В 1 полугодии 2016 года прокуратурой района в ходе осуществления надзора в сфере
соблюдения прав и интересов несовершеннолетних выявлено 79 нарушений федерального
законодательства, в связи с выявленными нарушениями приняты следующие меры
прокурорского реагирования: принесено 3 протеста на незаконные правовые акты, в суд
направлено 10 исковых заявлений, внесено 9 представлений, по итогам рассмотрения
которых 9 лиц привлечено к дисциплинарной ответственности, возбуждено 6 дел об
административных правонарушениях, в правоохранительные органы направлен 1 материал
для решения вопроса об уголовном преследовании в порядке п. 2 ч. 2 ст. 37 УПК РФ.
Основная масса выявленных нарушений касается защиты прав несовершеннолетних в сфере
образования, трудовых прав, а также профилактики безнадзорности и правонарушений
среди несовершеннолетних. Указанные нарушения выявлены в деятельности учреждений
образования, КДН и ЗП администрации Любимского муниципального района, ПДН Отд МВД
России по Любимскому району, Центре занятости населения Любимского района.
Общепризнанными нормами международного права и российским законодательством уделяется
особое внимание интересам и благосостоянию детей во всех сферах жизни общества и
государства, в связи с этим прокурорский надзор в указанной сфере является
приоритетным и охватывает собой не только деятельность соответствующих учреждений, но
и государственных органов, занятых в решении вопросов по данному направлению.

Прокуратура Любимского района


